



REVISTA DE  
**PATOLOGÍA RESPIRATORIA**

www.elsevier.es/pr



EDITORIAL

## Formato electrónico para la *Revista de Patología Respiratoria*: un salto adelante

### *Electronic format for the “Revista de Patología Respiratoria” (Respiratory y Pathology Journal): ONE STEP AHEAD*

En la actualidad, la *Revista de Patología Respiratoria*, órgano de difusión de Neumomadrid, ha cumplido ya trece años, gozando de una calidad formal satisfactoria y presentándose puntualmente cada trimestre a sus lectores; además de haberse incorporado, hace ya unos años, a las principales bases de datos nacionales. Ya comentaba el Dr. Esteban Pérez Rodríguez<sup>1</sup>, ex director en ejercicio y artífice en la fundación, primeros pasos y consolidación de la revista, que ésta “pretendía ser un eslabón de la neumología y cirugía torácica madrileñas”. Comentaba además “que la revista pasaría por una fase inicial, una de solapamiento y una de asentamiento en la que se estabilizaría su producción”, después de este comentario pensamos que no podía estar más acertado en su vaticinio el Dr. Pérez Rodríguez, pues queremos creer que en la actualidad y gracias al trabajo de los diferentes comités de redacción y comités de asesores y con la ayuda de la editorial Ergon la revista se encuentra consolidada. Ha cambiado su aspecto formal, ha ganado en agilidad editorial y ha mejorado su visibilidad incorporándose a bases de datos documentales. Decíamos hace ya unos años<sup>2</sup>, al hacernos cargo de la revista, y tras la magnífica labor del Dr. Esteban Pérez y su comité editorial, que queríamos prepararla para su inclusión en las grandes bases de datos internacionales. Creíamos, siempre con el apoyo de la Junta Directiva de Neumomadrid con su Presidente actual al frente, que había que dar un paso adelante. Conocíamos que la tendencia actual es a que las revistas científicas se editen en formato electrónico, siendo paulatinamente retiradas las ediciones en papel. En este sentido se decidió, hace ya unos meses, que la *Revista de Patología Respiratoria* fuera editada totalmente en formato electrónico, lo que seguramente le dará una soltura y visibilidad mucho mayores que en la actualidad, preparándola definitivamente para el salto a las gran-

des bases de datos. Para ello, Neumomadrid ha firmado con una de las grandes editoriales internacionales, Elsevier, líder indiscutible en la edición técnica en medicina y ciencias de la salud. Creemos honestamente que lo anterior no sólo mejorará la soltura editorial de nuestra revista sino que será el punto de partida de un camino que jalonará la dirección hacia las bases de datos internacionales, incorporándose a ellas y aumentando así su importancia.

Es para mí y el Comité Editorial que dirijo, así como para la Junta Directiva de Neumomadrid, una verdadera satisfacción entrar desde este número en esta nueva etapa en formato electrónico de la *Revista de Patología Respiratoria* de la mano de la editorial Elsevier. Debo dar las gracias, y a propósito lo he dejado para el final, a los autores, que son los que nos han hecho grandes. Gracias a todos.

J.I. de Granda Orive<sup>a</sup>, S. Solano Reina<sup>a</sup>,  
J. Jareño Esteban<sup>a</sup>, V. Villena Garrido<sup>a</sup>,  
M.A. Nieto Barbero<sup>a</sup>, E. Arias Arias  
y J.M. Rodríguez González-Moro<sup>b</sup>

<sup>a</sup>Comité de Redacción de la *Revista de Patología Respiratoria*.  
<sup>b</sup>Presidente de Neumomadrid.

### Bibliografía

1. Pérez Rodríguez E. Neumomadrid-Par. Progreso de una sociedad. Neumomadrid-Par. 1998;1:13-4.
2. Granda Orive JI, Solano Reina S, Jareño Esteban J, Villena Garrido V, Steen B. Inclusión de la *Revista de Patología Respiratoria* en las grandes bases de datos bibliográficas españolas. *Rev Patol Respir*. 2006;9:113-5.